

hatten wir den tiefsten Punkt in der Entwicklung unserer Station. Wir waren eine der schlechtesten Stationen im gesamten Bezirk Neubrandenburg.

Wir setzten uns deshalb in der Parteileitung, Betriebsleitung und Betriebsgewerkschaftsleitung zusammen. Besonders in der Parteileitung analysierten wir erst einmal die Zusammensetzung der Parteiorganisation. Von 175 Mitarbeitern, die im Jahresdurchschnitt im Betrieb arbeiteten, waren insgesamt 17 Mitglieder und Kandidaten unserer Partei, davon nur zwei Traktoristen, alle anderen waren Angestellte. Wir stellten uns ein Ziel und sagten: Wir müssen das verändern! Es kam gestern schon im Referat des Genossen Walter Ulbricht zum Ausdruck: Die Werktätigen, die Arbeiter, die Traktoristen, die Produktionsarbeiter gehören in unsere Reihen. Wir arbeiteten uns einen Plan aus, und einige gute Genossen Funktionäre, die beiden guten Genossen Traktoristen bekamen Aufträge, sich mit sehr guten Traktoristen, Brigadeleitern, Brigademechanikern, Kraftfahrern zu unterhalten, um sie für unsere Reihen, für die Partei, zu gewinnen. Der Erfolg blieb nicht aus.

Unserer Parteiorganisation gehören jetzt 58 Genossen an. 10 bis 12 sind zur Armee usw. gegangen. Von diesen 58 Genossen sind zur Zeit 44 Produktionsarbeiter. Diese Zusammensetzung der Grundorganisation wirkt sich auch gut in der Arbeit aus.

Ich sagte schon, im Jahre 1956 waren wir die schlechteste Station, und im Jahre 1957, im III. und IV. Quartal, also zweimal hintereinander, konnte die MTS Kleeth die Wanderfahne des Rates des Bezirkes Neubrandenburg erringen. Für uns ein sehr guter Erfolg.

Eine große Rolle spielte dabei, daß wir uns in der Hauptsache auf die Kraft, die Stärke und die Fähigkeit der Traktoristen stützten, die in der Lage sind, große Leistungen zu vollbringen. Wir haben als Betriebsleitung, Parteileitung und BGL die Auffassung: Die Traktoristen, nun ja, sie haben nicht viel zu sagen, wissen nicht viel, sie arbeiten nur, überwunden. Wir haben gemerkt, daß die Traktoristen auch eine Meinung haben und daß die Meinung der Traktoristen sehr gut ist, wenn man sie richtig leitet.

Nun zur Weiterentwicklung der Station, und zwar besonders der Partei.

Wir haben in Auswertung der Thesen zur MTS-Konferenz die gesamte Organisation in der Partei in den einzelnen Gruppen ver-